

HOSPITALES DE OVALLE Y LA SERENA

Logran realizar 8 operativos de otorrinolaringología durante el 2024

EQUIPO EL DÍA La Serena

Los hospitales de Ovalle y La Serena realizaron ocho operativos de otorrinolaringología durante el 2024, en los que participaron profesionales de ambas instituciones. Los doctores se dieron cita en la comuna limarina para realizar distintos tipos de intervenciones quirúrgicas que les cambiaron la vida a quince personas que esperaban por este servicio.

Para realizar este operativo, los especialistas de La Serena se trasladaron hacia la capital de Limarí, donde junto a los especialistas y técnicos del Hospital de Ovalle utilizaron los pabellones del recinto para realizar intervenciones quirúrgicas exclusivas a quince pacientes durante todo el año. En cada visita se realizaron entre dos a tres operaciones de patologías que requerían un trabajo quirúrgico intenso y prolongado.

Según explicó el director del Hospital de Ovalle, Leopoldo Oyaneder, "esta es parte de una estrategia conjunta entre ambas instituciones de salud, con el fin de reducir los tiempos de espera de nuestros pacientes que fueron derivados al Hospital de La Serena para acceder a una cirugía de otorrinolaringología, lo cual destacamos, ya que con este tipo de colaboraciones podemos sacar mejor provecho a nuestros modernos pabellones, trabajar articuladamente y entregar soluciones oportunas en el mismo lugar de residencia de los usuarios".

La mayoría de los especialistas de otorrinolaringología del Hospital de La Serena concurren a Ovalle durante el año a realizar operaciones y para cerrar este ciclo anual de colaboración, estuvo presente en la capital de Limarí el Dr. Roger Bitrán, jefe de esta especialidad del nosocomio de la ciudad colonial.

Durante la jornada, el profesional junto a los equipos profesionales y técnicos de Ovalle, realizaron dos cirugías de oído, en las cuales era necesario extraer un tumor benigno de dos pacientes. Respecto a este procedimiento que se realiza exclusivamente en La Serena, el doctor Bitrán señaló que "si bien el tumor es benigno, tiene una característica que va erosionando el hueso y puede provocar una serie de complicaciones, desde una parálisis facial, meningitis, puede tener complicaciones intracerebrales, como también sordera, si es



Los especialistas de otorrinolaringología del Hospital de La Serena concurren a Ovalle durante el año a realizar operaciones y para cerrar este ciclo anual de colaboración.

Esta colaboración permitió que los ovalinos no tuviesen que trasladarse junto a sus familias para recibir una intervención quirúrgica.

que se compromete el oído interno", dando a entender que estas cirugías pueden cambiarle la vida a una persona.

Respecto a las condiciones del hospital limarino para realizar este tipo de actividades, el doctor Bitrán señaló que "el equipo de otorrinolaringología aquí en ovalle es muy bueno, además que las condiciones del hospital nuevo son espectaculares... los pabellones, el instrumental, pero sobre todo el equipo humano, porque uno se siente muy acogido, no solamente nos tratan muy bien, sino que también tienen todas las condiciones para la cirugía, nunca falta nada, siempre está todo dispuesto para operar a los pacientes en las mejores condiciones".

La Dra. Jenny Salcedo, otorrinolaringóloga del Hospital de Ovalle, comentó que este espíritu de colaboración entre ambas instituciones "se formó debido a la amistad entre



Estuvo presente en la capital de Limarí el Dr. Roger Bitrán, jefe de esta especialidad del nosocomio de La Serena y La Dra. Jenny Salcedo, otorrinolaringóloga del Hospital de Ovalle, lideraron los procedimientos.

los especialistas de los hospitales y siempre con la idea es no trasladar a los pacientes desde Ovalle a La Serena, si no que resolver su patología aquí en su comuna de origen".

Además, la profesional destacó que "la idea de esto también es colaborar con la formación de especialistas", ya que los médicos de La Serena asisten a Ovalle junto a futuros otorrinola-

ringólogos que están en formación, sumando así más experiencias para su carrera.

La doctora Salcedo informó también que la recuperación post operatoria de los pacientes se realiza en Ovalle, en coordinación y orientación remota con los especialistas de La Serena, permitiendo evitar el traslado de los usuarios y sus familias a otra comuna.